

BAB V

PENUTUP

V.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil implementasi yang telah dilakukan oleh penulis di Paviliun Soehardo Kertokusodo pada tanggal 26 dan 27 Februari 2024 yang dilakukan pada 14 perawat dapat disimpulkan jika terdapat perubahan rata-rata dan skor *pretest posttest* pada perawat dengan rata-rata pengetahuan perawat sebelum diberikan edukasi yaitu sebesar 9,87 dengan skor *pretest* 68%, kemudian setelah diberikan edukasi terdapat peningkatan skor menjadi 11,87 dengan skor *posttest* 79%. Terdapat peningkatan rata-rata skor sebanyak 2 dan peningkatan skor *pretest* ke *posttest* sebanyak 11%. Hasil uji statistik yang telah dilakukan didapatkan hasil *p value* 0,009 yang menandakan adanya perubahan yang signifikan pada pengetahuan perawat di Paviliun Soehardo Kertokusodo RSPAD Gatot Soebroto sebelum dan sesudah diberikan edukasi mengenai *discharge planning* model LIMA.

V.2. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, penulis merekomendasikan hal-hal sebagai berikut:

a. Bagi Manajemen Rumah Sakit

Penulis sangat merekomendasikan untuk pihak manajemen rumah sakit agar memberikan edukasi dan pelatihan kembali mengenai *discharge planning* kepada perawat yang bekerja, baik perawat lama maupun perawat baru. Selain itu dapat dibuat jadwal perawat penanggung jawab untuk melakukan *discharge planning*. Hal ini bertujuan agar pelaksanaan *discharge planning* dapat terlaksana dengan optimal.

b. Bagi Perawat

Adanya penyuluhan mengenai *discharge planning* ini untuk meningkatkan pengetahuan dan sebagai pengingat kembali untuk perawat tentang pentingnya *discharge planning* bagi pasien dan keluarga pasien. Perawat

diharapkan agar tidak bosan untuk belajar dan selalu memberikan perencanaan pulang pada pasien sesuai dengan SOP.

c. Bagi Penulis Selanjutnya

Penulis selanjutnya diharapkan untuk mengembangkan kembali topik *discharge planning* dalam meningkatkan motivasi perawat. Penulis selanjutnya bisa mengukur tingkat kepuasan pasien setelah diberikan *discharge planning* secara optimal oleh perawat.